

Dimanche 15

Vers plus de vie !

Long et fatigant chemin vers des villages éloignés, paroles coupantes. Jésus ne ménage pas ceux qui le suivent ! Les opinions communément admises sur lui ne le satisfont pas. Jésus invite ses disciples - et donc nous aussi - à oser une réponse personnelle et à le suivre sur le chemin exigeant de la croix et... de la résurrection. Car c'est bien la vie en plénitude qui est l'âme de ce chemin ! Suivre le Christ c'est accepter de tout lâcher et accepter de toute recevoir de lui. Dépouillements successifs et promesse de vie dans l'aujourd'hui de nos vies. Que l'Eucharistie de ce jour nous donne la force et le goût de mettre nos pas dans les pas du Christ. Juste un pas derrière l'autre. En confiance. Chemin de la joie et de la vie avec lui.

Carnet de famille ignatienne : Fête du Réseau Magis le samedi 30 novembre et dimanche 1^{er} décembre à Paris. Echanges entre tous les acteurs de la famille ignatienne auprès des jeunes, temps fort national pour les jeunes, et lancement de l'Année Jubilaire...



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj contact@prienchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/homme-artiste-rue-peintre-343674/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°825

Du lundi 9 au dimanche 15 septembre 2024

Vers le 24eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année B

“ Pour vous, qui suis-je ? ”

Mc 8, 29



Pas de souci pour Pierre de répondre à la question de Jésus. Il lui dit simplement : « Tu es le Christ ». Mais Pierre ne peut pas et ne veut pas entendre les autres paroles du Christ : « Il fallait que le fils de l'homme souffre beaucoup... qu'il soit

tué ». Sa résistance va demeurer puisque Pierre va le renier trois fois. Cela doit également nous arriver dans les moments de ténèbres. Et cette question est pour nous aussi aujourd'hui : « Pour toi, qui suis-je ? » Rappelons-nous, en faisant un exercice de mémoire, les moments, où nous avons pu répondre sans hésitation : « Tu es le Christ ». Il est bon de se rappeler ces moments d'intimité avec le Christ : fondations solides sur lesquelles nous pouvons nous appuyer sans crainte aux jours de tourmentes, de doutes, de peurs. Cette semaine, disons à Jésus chaque jour : « Tu es le Christ ».

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chapitre 8, 27-35

En ce temps-là, Jésus s'en alla, ainsi que ses disciples, vers les villages situés aux environs de Césarée-de-Philippe. Chemin faisant, il interrogeait ses disciples : « Au dire des gens, qui suis-je ? » Ils lui répondirent : « Jean le Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres, un des prophètes. » Et lui les interrogeait : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » Pierre, prenant la parole, lui dit : « Tu es le Christ. » Alors, il leur défendit vivement de parler de lui à personne. Il commença à leur enseigner qu'il fallait que le Fils de l'homme souffre beaucoup, qu'il soit rejeté par les anciens, les grands prêtres et les scribes, qu'il soit tué, et que, trois jours après, il ressuscite. Jésus disait cette parole ouvertement. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches. Mais Jésus se retourna et, voyant ses disciples, il interpella vivement Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » Appelant la foule avec ses disciples, il leur dit : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera. »

© AELF

Lu 9 Chemin faisant

Dans notre scène, ça parle beaucoup et surtout ça marche beaucoup. De fait Jésus nous est souvent montré sur les routes, sans cesse en mouvement. Temps béni du compagnonnage, de la conversation et de la confiance comme lors de certaines balades ou de trajets en voiture. On regarde dans la même direction et c'est le cœur qui parle. Et justement on est au cœur du sujet en entendant les questions posées aux disciples. *Je peux laisser résonner les mots de ces échanges « chemin faisant », lors des trajets qui seront les miens durant ce jour.*

Ma 10 Jésus, un mystère ?

« Au dire des gens » : il est étonnant que le Christ commence par interroger les disciples sur les rumeurs le concernant. Et la diversité des réponses d'alors fait écho à la diversité des réponses contemporaines. Les avis restent en effet très partagés sur ce grand personnage qui a changé l'histoire. Un guérisseur, un révolutionnaire, un philosophe, le créateur d'une nouvelle religion, un imposteur, le Fils de Dieu... ? *Et si j'osais poser cette question à ceux que je vais croiser cette semaine : « pour toi, pour vous, qui est Jésus ? »*

Me 11 Profession de foi (1)

Après l'exposition des réponses qui circulent dans l'opinion publique, Jésus invite ses disciples à répondre à leur tour. Comme lors d'une interrogation orale en classe, on est soulagé que Pierre prenne la parole, ouf ! Car cela demande du courage et du cœur, ce qui ne manque pas à Pierre, dont Jésus fera bientôt l'appui de la communauté naissante. Mais la question est évidemment posée à chacun. *Comment je souhaite y répondre ? Quels « noms » me viennent ? Quels mots ai-je envie de partager avec d'autres à propos de Jésus ?*

Je 12 Profession de foi (2)

La réponse de Pierre est simple et droite. Elle respire la joie d'une vérité advenue, elle jaillit du cœur. Dans l'évangile de Matthieu, Jésus entre dans la louange en entendant de la bouche de Pierre la confirmation du Père qui l'a envoyé. Chez Marc, comme souvent, c'est plus sobre et c'est de suite l'invitation à entrer dans le secret. Car tout le monde n'est pas prêt - Pierre le premier - à entendre le destin tragique du Messie. *Je peux me répéter, comme un mantra, la réponse de Pierre : « Tu es le Christ. » Et je laisse ces mots se déployer en moi dans toutes les actions de ce jour.*

Ve 13 Ascenseur émotionnel

Sacré Pierre ! Premier à répondre avec foi, première « pierre » de l'Église mais aussi premier à refuser les révélations de Jésus. Se sentant légitime pour « recadrer » le maître, Pierre prend Jésus à part et lui fait de « vifs reproches ». Alors la réplique est sur le même ton. Entre amis qui s'aiment vraiment on peut se dire les choses sans détour. Mais ce n'est pas rien de se faire traiter de « Satan » ! Jésus n'y va pas de main morte car c'est le cœur même de son message et de sa destinée qui est en jeu. *Je demande au Seigneur d'ouvrir mon cœur et mon intelligence à ses paroles qui souvent me déstabilisent.*

Sa 14 Croix glorieuse

En cette fête de la Croix Glorieuse, les paroles de Jésus prennent un sens particulier : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive (...) ; celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera. » Il ne s'agit donc pas seulement de la Croix du Christ mais de nos croix à tous qui peuvent être un chemin pour vivre en plénitude. Chemin paradoxal et exigeant qu'il n'est pas facile de comprendre. *Je demande au Seigneur d'avancer en confiance et en paix avec lui sur mes chemins de croix.*